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                                                                               Lima, 31 de enero de 2023 
 
Oficio N°214-2022/2023-JCMLL/CR 
Señor: 
José Francisco Cevasco Piedra 
Oficial Mayor del Congreso de la República 
 
De mi mayor consideración: 

 

Me dirijo a usted para expresarle mi cordial saludo, y a la vez remitirle de acuerdo 

a lo dispuesto por el artículo 23° del Reglamento del Congreso de la República, el 

informe correspondiente a las actividades realizadas en la Semana de 

Representación, correspondiente al mes de enero del presente año. 

  

Hago propicia la oportunidad para renovarle los sentimientos de mi especial 

consideración. 

 

Atentamente; 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

__________________________________ 
Juan	Carlos	Lizarzaburu	Lizarzaburu		

CONGRESISTA DE LA REPÚBLICA 
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Actividades	de	la	Semana	de	Representación	

Del	17	al	23	de	enero	de	2023	

	

MARTES	17	DE	ENERO	DE	2023:	
	
REUNIÓN	 CON	 EL	 CONSULADO	
DE	PERÚ	EN	HOUSTON,	TEXAS	
	
Cónsul	Rodolfo	Coronado	Molina	y	el	
Cónsul	 Adscrito,	 Pedro	 Ramírez	
Solsol:	
El	 primer	 día	 tuve	 una	 visita	 al	
Consulado	 de	 Houston,	 a	 fin	 de	
conocer	 las	 instalaciones	y	sobre	 los	
servicios	que	brindan	a	los	peruanos	
en	dicha	jurisdicción.	Me	informaron	
que	 este	 consulado	 tiene	 9,000	
personas	 en	 el	 padrón	 de	 la	 ciudad,	
sin	embargo,	se	calcula	que	existe	un	
30%	 más	 de	 peruanos	 no	 inscritos.	
El	consulado	de	Houston	atiende	el		
sur	 y	 centro	 de	 Texas	 y	 todo	 el	 Estado	 de	 Lousiana,	 principalmente	 la	
ciudad	de	New	Orleans.	
La	 población	 de	 peruanos	 en	 esta	 jurisdicción	 está	 conformada	
principalmente	 por	 empresarios	 y	 profesionales.	 Se	 encuentra	 muy	
dispersa	 y	 no	 en	 comunidad,	 esto	 porque	 el	 Estado	 es	 adverso	 a	 los	
migrantes	(es	un	Estado	Republicano)							
Los	grandes	problemas	que	afrontan	es	la	dispersión	de	los	peruanos	en	el	
Estado,	 y	 la	 dificultad	 que	 tienen	 por	 la	 necesidad	 de	 trasladarse	 al	
Consulado,	 debido	 a	 las	 largas	 distancias	 que	 deben	 recorrer	 para	 hacer	
sus	trámites.	En	ese	punto,	se	ha	visto	la	necesidad	de	revisar	la	normativa	
relacionada	al	DNI	bio-facial,	en	coordinación	con	Reneic,	pues	si	bien	esta	
aplicación	implementada	por	dicha	institución	ha	facilitado	la	renovación	
del	DNI	(pues	se	puede	hacer	a	distancia),	para	el	retiro	del	documento	es	
necesario	 que	 los	 peruanos	 se	 apersonen	 al	 Consulado	 con	 los	
inconvenientes	de	costos,	distancias	y	tiempos.							
Otro	grave	problema	es	la	reciente	migración	de	peruanos	que	ingresan	de	
manera	ilegal	por	la	frontera	sur	de	los	Estados	Unidos,	llegando	a	ser	en	
promedio	8,500	peruanos	aproximadamente	que	 son	detenidos	por	mes.	
En	 los	 últimos	meses	 vienen	 ingresando	 gran	 cantidad	 de	 peruanos	 por	
dicha	 frontera,	muchos	de	 los	 cuales	 son	detenidos	 en	migraciones	de	 la	
frontera,	pero	debido	a	 la	 situación	de	esta	 entidad,	 los	peruanos	 tardan	
entre	 4	 a	 5	 meses	 hasta	 que	 finalmente	 son	 deportados,	 por	 lo	 que	 el	
consulado	se	avoca	a	darles	asistencia	humanitaria,	y	coadyuva	a	acelerar	
dichos	plazos	en	coordinación	con	la	Cancillería	y	el	gobierno	americano.		
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Por	ello	la	importancia	de	los	consulados	itinerantes,	y	el	presupuesto	que	
estos	requieren.	
	
REUNIÓN	 CON	 ASOCIACIONES	
PERUANAS	 EN	 HOUSTON,	
TEXAS			
	
Me	 reuní	 con	 representantes	 de	 la	
Asociación	 Peruana	 de	 Houston-	 Texas	
cuya	 presidenta	 es	 Mabel	 Razuri,	
representantes	 de	 la	 Hermandad	 del	 Sr	
de	los	Milagros	y	algunos	empresarios	y	
profesionales	residentes	de	la	ciudad.	Se	
conversó	acerca	de	 los	proyectos	de	 ley	
presentados	 por	 mi	 despacho	 en	
beneficio	de	los	PEX,	y	la	importancia	de	
tener	 estas	 reuniones	 para	 conocer	 las	
necesidades	 que	 tienen	 nuestros	
compatriotas	en	el	exterior.		
Nos	 comentaron	 sobre	 los	 problemas	 que	 se	 presentan	 para	 realizar	
determinados	trámites	en	Perú,	y	 la	necesidad	de	contar	con	el	apoyo	de	
autoridades	 peruanas	 para,	 por	 ejemplo,	 realizar	 eventos	 culturales,	
científicos	etc.	
Asimismo,	nos	comentaron	sobre	el	interés	principalmente	de	los	jóvenes	
de	 adquirir	 inmuebles	 en	 Perú	 como	 una	 inversión	 que	 puedan	
rentabilizar	a	través	del	sistema	de	Airbnb,	con	la	posibilidad	de	tener	una	
vivienda	 en	 caso	 decidan	 regresar	 en	 algún	 momento	 al	 Perú.		
conversamos	 sobre	 la	 necesidad	 que	 más	 PEX	 puedan	 tener	 acceso	 al	
crédito	 en	 el	 Perú,	 y	 los	 mecanismos	 que	 se	 podrían	 implementar	 para	
ello.	
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LOS	ASISTENTES	A	LA	REUNIÓN:	
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JUEVES	19	DE	ENERO	DE	2023:	

	
	

REUNIÓN	 EN	 EL	 CONSULADO	
GENERAL	 DE	 PERÚ	 EN	 DALLAS,	
TEXAS	
Me	reuní	en	el	Consulado	de	Dallas	con	
la	 Cónsul,	 Liliana	 Trelles	 Taboada	 y	 el	
Cónsul	 Adscrito	 Francisco	 Hidalgo	
Ramírez.	 Este	 consulado	 atiende	 la	
parte	 norte	 de	 Texas,	 y	 los	 Estados	 de	
Kansas,	 Arkansas	 y	 Oklahoma.	 Pude	
verificar	 las	 instalaciones	 del	
Consulado,	 y	 conocer	 sobre	 los	
principales	trámites	que	se	solicitan	en	
él.	 De	 igual	 manera,	 que	 el	 caso	 de	
Houston,	 tomé	 conocimiento	 del	
problema	del	ingreso	ilegal	de	miles	de	
peruanos	por	la	frontera	sur	de	Estados	

Unidos,	 y	 la	 ayuda	que	 viene	dando	 el	 Consulado	 a	 quienes	 acuden	para	
solicitar	 algún	 documento	 que	 los	 identifique.	 Al	 igual	 que	 en	 los	 otros	
consulados,	el	presupuesto	insuficiente	es	uno	de	los	mayores	problemas	
que	tienen,	pues	en	este	caso	particular,	se	está	prestando	apoyo	y	ayuda	
en	la	medida	de	lo	posible	a	peruanos	detenidos	(caso	de	la	ama	de	llaves	
que	se	encuentra	con	cadena	perpetua	y	se	requiere	de	fondos	para	que	su	
caso	 sea	 revisado	 por	 la	 Corte	 Suprema	 de	 EEUU),	 así	 como	 algunos	
enfermos	que	se	encuentran	dentro	de	su	ámbito	de	competencia.					
Me	 comprometí	 a	 trabajar	 desde	 el	 congreso	 para	 incrementar	 el	
presupuesto	de	las	sedes	consulares,	principalmente	la	partida	para	ayuda	
humanitaria.		
Asimismo,	 ver	 la	 posibilidad	 de	 que	 con	 presupuesto	 adicional	 se	
adquieran	 las	 máquinas	 para	 imprimir	 los	 pasaportes	 que	 hoy	 tardan	
entre	4	y	5	meses	para	su	entrega.		
Además,	 las	 distancias	 en	 este	 Estado	 son	 extremadamente	 extensas	 y	
limitan	que	la	población	pueda	ir	a	hacer	sus	trámites	presenciales	por	ello	
la	 necesidad	 de	 tener	 mayor	 cantidad	 de	 consulados	 itinerantes	 lo	 cual	
implica	contar	con	mayor	presupuesto.		
Finalmente,	 la	 Cónsul	 de	Dallas	 viene	 trabajando	 arduamente	para	dar	 a	
conocer	 y	 promover	 la	 cultura	 de	 nuestro	 país	 en	 Texas	 y	 los	 demás	
estados	bajo	su	 jurisdicción,	por	 lo	que	conversamos	sobre	 la	posibilidad	
de	 intermediar	 y	 coordinar	 con	 Promperú	 y	 otras	 instituciones	 que	
puedan	colaborar	en	esta	tarea,	a	fin	de	tener	una	mayor	programación	y	
difusión	de	los	eventos	culturales,	gastronómicos	y	deportivos	entre	otros.					
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VIERNES	20	DE	ENERO	DE	2023:	
	
REUNIÓN	 CON	 EMPRESARIOS	
PERUANOS	DE	AUSTIN,	TEXAS	
	
Me	 reuní	 con	 el	 Sr.	 Luis	 Enrique	
Amaro,	 empresario	 con	 más	 de	 20	
años	 residiendo	 en	 Austin	 Texas,	 y	
propietario	 de	 una	 empresa	
dedicada	a	la	colocación	de	equipos	
de	 acondicionamiento	 para	 locales	
gastronómicos	 dentro	 de	 dicha	
ciudad	 como	 en	 otras	 del	 Estado.	
Conversamos	 sobre	 las	 vicisitudes	
que	atraviesan	los	migrantes	
	peruanos,	 y	 la	 necesidad	 de	 contar	 con	 un	 consulado	 honorario	 en	 esta	
ciudad,	que	facilite	la	tramitación	de	documentos	nacionales,	pues	muchos	
peruanos	no	les	es	posible	invertir	días	de	trabajo	para	viajar	a	Houston	o	
Dallas,	 por	 ejemplo,	 para	 renovar	 el	 DNI,	 pasaporte,	 certificados	 entre	
otros.	 Asimismo,	 se	 conversó	 sobre	 el	 pedido	 que	 hace	 la	 mayoría	 de	
peruanos	de	poder	votar	a	distancia,	para	lo	cual	conversamos	respecto	a	
la	implementación	del	voto	postal	que	se	debe	impulsar.	
	

Luego	 tuve	 la	 oportunidad	 de	
reunirme	 con	 la	 peruana	
empresaria	 Sra.	 Rosa	 Cuadros,	
propietaria	 del	 restaurante	 “Llama	
Kid”,	 el	 cual	 promociona	 la	
gastronomía	peruana.	Pude	conocer	
que	 la	 Sra	 Cuadros,	 ha	 vivido	 por	
más	 de	 50	 años	 en	 Austin	 y	 forma	
parte	 activa	 de	 la	 comunidad	
peruana	 en	 dicha	 ciudad,	 pues	
además	 de	 poseer	 una	 extensión	
importante	 de	 tierras,	 los	 ingresos	
que	genera	 le	permiten	asistir	a	 los	
inmigrantes	 peruanos	 que	 se	
encuentran	 en	 situación	 de	
vulnerabilidad.	 Ella	 me	 solicitó	
propiciar	 que	 los	 consulados	
puedan	 ampliar	 la	 ayuda	
humanitaria	 que	 se	 requiere	 para	
atender,	 por	 ejemplo,	 a	 peruanos	
que	no	cuentan	con	seguro	de	salud,	
los	que	están	detenidos	etc.	
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SÁBADO	21	DE	ENERO	DE	2023:	
	
REUNIÓN	 CON	 EMPRESARIOS	
PERUANOS	 DE	 SAN	 ANTONIO,	
TEXAS							
	
Me	 trasladé	 a	 la	 ciudad	 de	 San	
Antonio	 donde	 se	 encuentra	 parte	
de	 la	 comunidad	 de	 peruanos	 del	
Estado	 de	 Texas.	 	 Tuve	 la	
oportunidad	 de	 reunirme	 con	
representantes	 de	 diferentes	
asociaciones	 quienes	 me	
comentaron	 algunos	 de	 los	
problemas	 que	 tienen	 a	 la	 fecha,	
sobre	 todo	 cuando	 hay	 procesos	
electorales.		
Las	 personas	 que	 asistieron	 son:	
Andres	 Urbano	 Presidente	 de	 la	
Sociedad	 Cultural	 Hispano	
Americana	 de	 San	 Antonio	 Texas-	
EE.UU	y	de	la	ONG	Cades	Perú.		
	
Las	 señoras	Marta	 Pinares	 y	 Norma	 Canchari	 de	 la	 Asociación	 Peruanos	
Unidos	 y	 el	 Sr.	 Sergio	 Mesia	 miembro	 de	 la	 Sociedad	 Cultural	 antes	
mencionada.	
	
El	 problema	 principal	 que	 tienen,	 es	 que	 a	 pesar	 que	 en	 San	Antonio	 se	
abren	mesas	de	votación	durante	los	procesos	electorales,	muchas	veces	la	
ONPE	 asigna	 a	 los	 electores	 con	domicilio	 en	 dicha	 ciudad,	mesas	 en	 las	
ciudades	 de	 Houston	 y	 Dallas,	 lo	 que	 impide	 que	 por	 las	 distancias	 que	
deben	recorrer,	puedan	ir	a	votar.		Esto	limita	su	derecho	al	voto,	por	ello	
me	comprometí	a	revisar	este	 tema	con	funcionarios	de	 la	ONPE	y	ver	 la	
posibilidad	que	los	electores	puedan	ejercer	su	derecho	al	voto	en	el	lugar	
donde	residan	siempre	que	se	abran	las	mesas	de	votación.		
Asimismo,	 me	 solicitaron	 se	 impulse	 el	 voto	 postal	 o	 electrónico	 que	
permita	votar	a	distancia,	 a	 lo	 cual	 les	 comenté	que,	 venimos	 trabajando	
en	mesas	de	 trabajo	 con	ONPE,	 JNE	 y	RENIEC	para	 ver	 la	 posibilidad	de	
implementar	el	voto	postal	de	manera	piloto	en	los	próximos	comicios.																				
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